
La Comisión del Tajo-Segura pedirá 48,8 
hectómetros cúbicos para los próximos tres meses 

 

La Comisión de Explotación del acueducto del Tajo-

Segura ha decidido hoy elevar al Consejo de 

Ministros de mañana una petición de trasvase de 

48,8 hectómetros cúbicos para los próximos tres 

meses. 

EFE Tras la reunión de esta Comisión, el director general del Agua, Jaime Palop, ha especificado que 37,8 

serán para consumo humano y diez en destino -por lo que saldrán once de la cabecera del Tajo- para un riego 

de socorro en la cuenca del Segura.  

 

De los 37,8 para abastecimiento humano, 33,3 son para las comunidades servidas por los Canales del Taibilla 

(2,5 millones de personas de 79 municipios de Murcia, Alicante y Albacete) y 2,5 para los municipios 

almerienses servidos desde el acueducto.  

 

Palop ha agregado que además solicitan al Consejo de Ministros para el levante almeriense otros dos 

hectómetros cúbicos adicionales, debido a la situación de sequía del Guadalquivir, que dificulta que pueda 

abastecer a sus poblaciones.  

 

El director general de Desarrollo Rural, Francisco Amarilla, ha señalado que la situación en la agricultura es 

"muy delicada" por la ausencia de lluvias en el arco mediterráneo y en la zona del trasvase, "lo que pone en 

riesgo las producciones y parte del material biológico, como los frutales".  

 

Ha reconocido que "si hubiera habido más agua" desde el Ministerio de Agricultura se hubiera pedido más, 

aunque los diez hectómetros "pueden ser el mínimo necesario para gestionar la situación sin graves pérdidas". 

 

 

Ha agregado que en la zona del trasvase se ha hecho un esfuerzo para reducir el riego y modernizar los 

regadíos, por lo que el trasvase es "totalmente necesario".  

 

El Sindicato Central de Regantes había pedido 60 hectómetros cúbicos para el primer trimestre del año, 

aunque su presidente, Francisco del Amor, reconoció el pasado día 20 tras entrevistarse con la vicepresidenta, 

María Teresa Fernández de la Vega, que la situación del Alto Tajo era "de emergencia".  

 

Palop ha precisado que el arco mediterráneo y las cuencas del Segura y del Júcar entran en su cuarto año de 

sequía y que el próximo día 1 los pantanos de cabecera, Entrepeñas y Buendía, contarán con 304 

hectómetros, "una cantidad escasa que pone de manifiesto la delicada situación" de ésta.  

 

Por ello, las decisiones en materia de trasvase "deben estar presididas por la cautela", ya que ha pasado el 

otoño sin grandes lluvias y hay que esperar a las de primavera.  

 

En su opinión, la situación es similar en la mayoría de las cuencas, "con unos registros secos casi históricos".  

 

Se ha referido a los planes de gestión de la sequía del Ministerio que han evitado hasta el momento las 

restricciones para el abastecimiento humano y permitido los usos económicos del agua en las ciudades, 

aunque sí ha habido recortes en agricultura.  

 

Tras agradecer a los agricultores los ahorros practicados, Palop ha animado a los ciudadanos a seguir con las 

reducciones de consumo del agua "los más bajos por familia y habitante en la historia de España".  
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  Los regantes consideran "insuficiente" los 11 
hectómetros cúbicos que pide la comisión. Alicante  
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Según la última medición facilitada por la Confederación Hidrográfica del Tajo, la reserva de agua en los 

embalses de Entrepeñas y Buendía ha descendido en nueve hectómetros cúbicos y está en 322 hectómetros 

cúbicos, el 13,01 por ciento de su capacidad total, que es de 2.474 hectómetros cúbicos.  

 

La aprobación de trasvases de agua por el acueducto corresponde al Consejo de Ministros mientras la reserva 

de agua se sitúe por debajo de los 450 hectómetros cúbicos y por encima de los 240, reserva mínima por 

debajo de la cual no se puede trasvasar. 
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